

**POTENSI DAN PENGEMBANGAN OBYEK WISATA UMBUL KROMAN  
DI DESA MRANGGEN KECAMATAN JATINOM KABUPATEN  
KLATEN**



**SKRIPSI**

Diajukan Guna Memenuhi Sebagian Persyaratan  
Untuk Mendapatkan Gelar Sarjana Pendidikan pada  
Program Studi Pendidikan Geografi

Oleh :

**ADITYA AKBAR SAPUTRA**

**NIM 2051100007**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI  
FALKUTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN  
UNIVERSITAS VETERAN BANGUN NUSANTARA  
SUKOHARJO**

**2024**

## MOTTO

“Impian seorang manusia tak akan pernah berakhir!!”

*(Marshall D Teach)*



## PERSEMBAHAN

Skripsi ini penulis persembahkan untuk :

1. Bapak dan Ibu tercinta yang telah memberikan doa, dukungan, serta pengorbanan yang tak terhingga sehingga saya bisa menapai pada titik ini
2. Dosen Program Studi Pendidikan Geografi Universitas Bangun Nusantara yang telah memberikan ilmu dan bimbingannya
3. Sahib-sahibu dimanapun kalian berada yang selalu memotivasi
4. Teman-teman Pendidikan Geografi Angkatan 2020
5. Almamaterku

## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur senantiasa penulis pajatkan kepada Allah SWT, karena telah melimpahkan rahmat, hidayah dan nikmat-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul **“POTENSI DAN PENGEMBANGAN OBYEK WISATA UMBUL KROMAN DI DESA MRANGGEN KECAMATAN JATINOM KABUPATEN KLATEN”**

Penulis menyadari bahwa selama menyusun penulisan skripsi ini menemui banya kesulitan dan hambatan. Namun berkat bantuan, bimbingan dan kerja sama dari berbagai pihak sehingga dapat berjalan dengan baik. Oleh karena itu dalam kesempatan ini penulis menyampaikan terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu, yakni kepada

1. Bapak Dr.Singgih Subiyanto, S.Pd.,M.Pd, Dekan Falkutas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo.
2. Ibu Ary Wijayanti, S.Pd.,M.Pd, Sebagai Ketua Program Studi Pendidikan Geografi sekaligus Dosen Pembimbing II yang telah memberikan izin penelitian dan yang telah memberikan petunjuk serta saran dalam penulisan skripsi ini.
3. Ibu Pranichayudha Rohsulina, S.Pd.,M.Pd, Dosen Pembimbing I yang telah memberikan petunjuk dan saran dalam penulisan skripsi ini
4. Segenap Dosen dan Pengajar Program Studi Pendidikan Geografi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Univerisutas Veteran Baangun Nusantara Sukoharjo yang selama ini telah memberikan ilmu.
5. Bapak Sutarman selaku kepala Desa Mranggen Kecamatan Jatinom, Klaten yang telah memberikan izin untuk penelitian dan telah memberikan fasilitas begi ketersediaan data bagi peneliti dalam melakukan penelitian.
6. Bapak Suparman selaku kepala pengelolaan Umbul Kroman Desa Mranggen, Jatinom, Klaten yang telah memberikan izin dan ketersediaan sumber data bagi penilis

7. Bapak ibu dan keluarga yang telah memberikan dukungan dan pengorbanan tiada tara.
8. Teman teman Geografi yang telah memberikan dukungan serta semangat sehingga dapat terselesaikan penulisan skripsi ini.
9. Semua pihak terkait dalam proses penelitian ini yang tidak dapat disebutkan satu-persatu yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam penulisan karya ilmiah skripsi ini. Oleh karena itu penulis selalu membuka kritik dan saran yang membangun demi penyempurnaan sripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan pihak-pihak yang membutuhkan.



Sukoharjo, Agustus 2024

Penulis

**PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
SKRIPSI UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai aktivitas akademik Fakultas dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo, saya yang bertandatangan dibawah ini :

Nama : Aditya Akbar Saputra  
NIM : 2051100007  
Program Studi : Pendidikan Geografi  
Fakultas : Keguruan dan Ilmu Pendidikan  
Jenis Karya : Skripsi

demikian pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo Hak Bebas Royalti Non-eksklusif ( Non-exclusive Royalti-Free Right ) atas karya ilmiah saya yang berjudul : **POTENSI DAN PENGEMBANGAN OBYEK WISATA UMBUL KROMAN DI DESA MRANGGEN KECAMATAN JATINOM KABUPATEN KLATEN**. Beserta perangkat yang ada (jika diperlukan). Dengan Hak Bebas Royalti Non-eksklusif ini Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Dibuat di : Sukoharjo  
Pada Tanggal :  
Yang Menyatakan,

Aditya Akbar Saputra  
NIM 2051100007

## ABSTRAK

SAPUTRA, ADITYA AKBAR. NIM.2051100007. *Potensi Dan Pengembangan Obyek Wisata Umbul Kroman Di Desa Mranggen Kecamatan Jatinom Kabupaten Klaten*. Pembimbing Utama : Pranichayudha Rohsulina. S.Pd.,M.Pd., Pembimbing Pendamping : Ary Wijayanti, S.Pd.,M.Pd., Program Studi Pendidikan Geografi, Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendidikan, Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo, 2024.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : (1) Bagaimana potensi dan daya tarik obyek wisata Umbul Kroman . (2) Bagaimana upaya pengembangan yang dilakukan pihak pengelola Umbul Kroman.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif, yaitu mendeskripsikan serta menggambarkan potensi, daya tarik wisata dan upaya pengembangan. teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data adalah dengan skoring dan deskriptif.

Hasil dari penelitian ini adalah: (1) Potensi yang dimiliki umbul kroman pada hasil penilaian daya tarik yang memiliki nilai indeks 83,33% dan aksesibilitas 85,71 % serta Sarana dan Prasarana 70%, maka dapat dikatakan umbul kroman layak dikembangkan. Umbul Kroman memiliki potensi yang besar untuk dikembangkan karena potensi alam yang masih terjaga atau asri dan udaranya yang masih sejuk menjadi daya tarik Umbul Kroman, kondisi jalan yang bagus serta sarana prasarana yang memadai menjadi poin plus bagi wisata Umbul Kroman. (2) Upaya pengembangan obyek wisata umbul kroman masih dianggap kurang pelaksanaannya atau belum maksimal, masih harus mengembangkan daya tarik seperti pemabahan rekreasi atau atraksi pendukung, pelebaran, dan memanfaatkan lahan kosong untuk membangun tempat ibadah dan sarana prasana lain serta perencanaan menghadapi kendala untuk kedepannya agar menjadi tempat wisata yang diminati banyak orang.

Kata kunci : Potensi, Daya Tarik, Pengembangan